

# Clamor por una mejor universidad - el Periódico de Catalunya - 04/02/2020

GALARDONES DE GIRA

## Clamor por una mejor universidad

La Fundación Rei Jaume I insta a unir empresa e investigación

EL PERIÓDICO  
BARCELONA

La Fundación Rei Jaume I reclamó ayer en una presentación de los galardones en Barcelona una reforma del sistema universitario que «facilite el acercamiento entre empresas y centros de investigación». Al acto de presentación, en CosmoCaixa, asistieron representantes de la fundación, de la Asociación Valenciana de Empresarios y del Cercle d'Economia, además de varios galardonados con uno de los premios Rei Jaume I, que se entregarán en junio en València.

El premio Rei Jaume I de Economía 2019 y vicerrector de la Universitat Pompeu Fabra, José García Montalvo, criticó que las universidades españolas «valoren el número de investigaciones que se llevan a cabo sin contar con la calidad de las mismas».



►► Acto de presentación de los galardones, ayer en el CosmoCaixa de Barcelona.

García Montalvo advirtió de que «falta formación en el profesorado, que no está incentivado», y añadió que «se debe financiar a las universidades en función de sus objetivos y reducir la burocracia». La premio Rei Jaume I al Emprendedor 2019 y directora ejecutiva de Holaluz, Carlota Pi, pidió al nuevo Gobierno que «deje trabajar a las empresas» y señaló que «para sacar productos nuevos no hay otra manera que hacer investigación y es un error pensar en el corto plazo».

**LOS NUEVOS RETOS** // El profesor y "exconseller" Andreu Mas-Colell, que moderó el acto, lamentó que «la universidad española no genere mercado» y que «la burocracia no encaje con el mercado». «Las universidades –prosiguió– deberían tener capacidad de contratar a profesionales que puedan cobrar más que los rectores». El presidente de la fundación de los premios, Javier Quesada, destacó la importancia de la ciencia, la investigación y el emprendimiento en España y reclamó «abrir el sistema científico a los retos empresariales y a la inversa, porque de lo contrario España caerá a segunda o tercera división internacional». ≡